

Violencia digital, justicia y políticas públicas son algunos desafíos por la igualdad de género en México, coinciden expertas convocadas por el INAI

- Este Instituto conmemoró el Día Internacional de la Mujer con el panel “Evaluación de los desafíos actuales para el logro de la igualdad de género y el empoderamiento de mujeres y niñas”.

La lucha contra la violencia de género en el entorno digital, una mayor coordinación entre activistas y legisladoras para la impartición de justicia y el debate sobre políticas públicas son algunos desafíos a 30 años de la Declaración y la Plataforma de Acción de Beijing de 1995, coincidieron mujeres expertas en materia de género durante el panel “Evaluación de los desafíos actuales para el logro de la igualdad de género y el empoderamiento de mujeres y niñas”, realizado por el INAI.

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) convocó a Guadalupe Valdés Osorio y Alicia Elena Pérez Duarte y Noroña, quienes participaron en la Cuarta Conferencia Mundial de la Mujer de Beijing de 1995, para discutir sobre los desafíos para la igualdad de género y el empoderamiento de mujeres y niñas. En la cita también participaron Cecilia Soto González, ex candidata a la Presidencia, y las personas Comisionadas del INAI.

En la conferencia de Beijing, 189 países se comprometieron a realizar acciones para empoderar a la mujer y a establecer medidas para alcanzar la igualdad de género.

Valdés Osorio, especialista en derechos humanos y género, refirió que debe haber coordinación entre las colectivas feministas con las legisladoras y las personas operadoras jurídicas, para perfeccionar las definiciones de los tipos penales, lo que permitirá que estos sean correctamente interpretados y aplicados en la procuración e impartición de justicia, y eso mitigará la impunidad en los feminicidios y otros delitos padecidos por las mujeres mexicanas.

Pérez Duarte y Noroña, especialista en derechos de las mujeres, teórica feminista y de género, consideró que la conferencia de Beijing fue un hito en la búsqueda de la lucha por la igualdad entre mujeres y hombres. Para esta activista, México ha registrado pocos avances sustanciales, a excepción de la incorporación en el discurso político de la perspectiva de género. “Introducir ese concepto nos permitió hacer ver que en las políticas públicas teníamos que visualizar la problemática que cargaban sobre los hombros las mujeres en determinadas esferas”.

Soto González, ex candidata a la Presidencia de México, planteó la necesidad de construir una política pública de cuidados, ya que la falta de ésta frena la preparación y emancipación de las mujeres; añadió que México se aproxima a ser una República autoritaria pero paritaria, lo que debe ser reemplazado por la igualdad sustantiva, y llamó a cambiar el poder y la manera de ejercerlo.

En el panel, el INAI reafirmó su compromiso con la defensa de los derechos y libertades de mujeres y niñas, en voz de las personas Comisionadas.

La Comisionada del INAI Blanca Lilia Ibarra Cadena dijo que este Instituto ha fortalecido la agenda de los derechos de las mujeres, privilegiando la apertura de la información como un derecho llave para exigir otros derechos. “Es urgente seguir impulsando la participación ciudadana y una agenda de igualdad para las mujeres en la vida política, social, cívica, económica y cultural”, señaló.

La Comisionada del INAI Norma Julieta del Río Venegas destacó que manifestarse contra la violencia, como lo hicieron las mujeres el 8 de marzo pasado, es parte de las libertades informativas y constitucionales que tienen las mujeres en este país. “Hoy las mujeres y niñas enfrentan un reto mayúsculo: la violencia digital”, advirtió.

La Comisionada del INAI Josefina Román Vergara sostuvo que la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, que se celebra cada 8 de marzo, es un recordatorio del compromiso de la sociedad en la lucha por la igualdad de género y los derechos de mujeres y niñas. “México aún enfrenta grandes retos, como la violencia de género, la brecha salarial, la falta de acceso equitativo a la educación, la participación política insuficiente de las mujeres y la violencia digital”, dijo.

El Comisionado Presidente del INAI, Adrián Alcalá Méndez, recordó que “en México persisten desigualdades estructurales que limitan el acceso a mujeres a oportunidades equitativas” y llamó a seguir trabajando por el empoderamiento de la mujer y la igualdad de oportunidades.

El panel fue moderado por Claudia Pérez Fournier, titular de la Dirección General de Derechos Humanos, Género e Integridad del INAI.

[Ver transmisión](#)

[Ver fotografía](#)